

市の新たな不法回収防止対策は、市の資源ゴミ回収指定業者が、対象地区の自治会、団体に送付した呼びかけ文書で判明した。呼びかけ文書では、資源回収のさい、空き缶を入れる袋には、自治会団体名の記名を求めていた。ゴミ袋に自治会名を書くことで持ち去りについての犯罪性を立証させる措置。不法回収の抑止や回収品の特定ができる、警察による迅速な対応が可能となる。その上で 10 番通報のさい、可能な限り、車両ナンバー、

ゴミ集積場に出されたゴミを市または市から委託を受けた以外の者が持ち去る行為は、「大津市廃棄物の処理及び再利用の促進並びに環境の美化に関する条例」第29条第6項、同7項で、禁止され、中止の命令や氏名公表の対象になつてゐる。市では、早朝から職員を巡回パトロールさせ、持ち去り行為を発見次第条例違反として指導を行つているが、違反行為は後を絶たない。

日吉台学区でも他府県ナンバーの車両が、資源ゴミ回収日の早朝6時ごろから住宅内を走り回り、袋ごと持ち去るケースが目撃されている。学区では、新聞、雑誌、段ボール、古布、アルミ缶等の資源ごみの集団回収で、市助成金、回収売り上げ金合わせ年間約40万円の収入があり、全額各自治会に配分されている。不法な持ち去りがどれ位あるか不明だが、野々口義信学区自治連合会長は、「持ち去りがなければ資源ゴミの回収金と市の助



杉山孝三さん

## 消防功労に杉山さん（3西）と橋詰さん（4西）

成金はもつと増える。自治会離れで会費収入が減るなか、資源ゴミ回収は、自治会にとつて貴重な財源になっている」と学区民に改めて通報協力を呼びかけている。

アルミ空き缶

### 犯罪性証明させるため自治会名記入を

空き缶ゴミ袋

**市呼びかけ、資源ゴミは貴重な財源**

空き缶等資源「ミ持ち去り、110番通報へ

日吉台新聞

HYOSHIDA I

発行

日吉台学区  
まちづくりカンパニー



学区ホームページ



認、地域功労者推薦締め切り。▽3月7日19時、役員候補者決定会議。▽3月21日19時、新旧合同役員会。監査報告以外の総会議案役員会承認。▽3月22日

10時、監査。総会資料  
刷依頼。▽4月1日10  
総会資料、書面表決票  
員配布。▽4月15日、  
面表決工クセル返信締

切り。▽4月18日19時  
新旧合同役員会。総会  
第、役割担当確認。▽  
月19日10時、総会。

A graphic illustration featuring three stylized human figures against a white background. The figure in the center is wearing a bright yellow jacket with two reflective yellow stripes on the sleeves. This figure is holding hands with two other figures on either side, who are dressed in solid black clothing. The central figure's yellow jacket and reflective stripes are clearly visible, emphasizing the message about visibility.

令和7年度～8年度 年度末作業日程					
➡は各自治会での対応が必要な項目					
日程	時間	会議名	自治連・事務局	各自治会	各種団体・その他
1月13日	火 14:00	執行部会		新年度役員報告依頼 地域功労者推薦依頼（自治会）	地域功労者推薦依頼（各種団体） 子ども会予算ヒアリング
1月31日	土		概決算・予算作成（会計、事務局長）		各種団体予算ヒアリングは必要と思われる団体のみ実施
2月17日	火 14:00	執行部会	概決算・予算確認（執行部）		
2月21日	土 19:00	役員会	概決算・予算承認	➡新年度役員報告締め切り ➡地域功労者推薦締め切り（自治会） 役員候補決定会議出席依頼（3月7日） 自治会活動保険申込書配布	➡地域功労者推薦締め切り（各種団体） 各種団体活動報告・決算提出依頼
3月7日	土 19:00	役員候補決定会議 (新年度役員のみ)	新年度役員候補決定 (環境衛生担当事前決定できれば開催不要)		
3月17日	火 14:00	執行部会	総会議案作成（監査報告以外）		
3月21日	土 19:00	役員会（新旧）	総会議案承認（監査報告以外）	➡自治会保険申込（掛け金支払）	
3月22日	日			書面表決集計エクセル配信（役員宛て）	
3月22日	日 10:00	監査	会計・業務監査（監事、会計、会長、事務局長） 総会資料最終確認（執行部）		
3月22日	日		総会資料印刷依頼（事務局長→ビジネス滋賀）		
3月31日	火				➡各種団体報告書締め切り（HP掲載）
3月31日	火		総会資料納品（見込み）		
4月1日	水 10:00			➡総会資料・書面表投票全会員配布	
4月15日	水			➡書面表決集計エクセル返信期限	
4月18日	土 19:00	役員会（新旧）	総会次第・役割担当確認		
4月19日	日 10:00	年次総会			

橋詰さんは、令和2年3月から同7年2月まで4丁目西自主防災会長を歴任。5年間自主防災会長として地区の防災意識と防災力向上に尽力。また学区の自主防災信学区自治連合会長は、会にも積極的参画、学区の防災意識の向上にも貢献した。橋詰さんについては、4丁目西自治会長を通じ、顔写真の掲載を辞退したいとの申し入れがあり、不掲載としました。

アルミ空き缶などの資源ゴミを不法に持ち去る事案が市内各地で多発している。大津市環境部と市民部は、これらの持ち去り行為は窃盗の疑いがあるとして、住民が見かけた場合は、110番通報するよう呼びかけていることが分かった。資源ゴミの不法持ち去りについては、さまざまな対策を行つてきただと思うような効果が挙げられず、市は司法の手を借り強い態度で不法回収防止対策に乗り出すことになった。

## 空き缶、ゴミ袋

### 犯罪性証明させるため自治会名記入を

---

成金はもつと増える。自治会離れで会費収入が減るなか、資源ゴミ回収は、自治会にとって貴重な財源になっている」と学区民に改めて通報協力を呼

年度末、総会

# 空き缶等資源ゴミ持ち去り、110番通報へ 市呼びかけ、資源ゴミは貴重な財源



つきたてのおもちを友だちと一緒に食べる子どもたち

きなこもちやぜんざいを作るコーナーでは、家族連れの長い行列ができていた。特にざんざいコーナーの人気が高く早々と品切れ状態になっていた。など焼きまつりは、前日とは打って変わって北風が吹きつけ凍えるような一日。それでも子どもたち合わせ256人が参加。同小学校には、木材を使つたやぐらが組まれ、日吉大社神職によるお祓いのあと、お正月の松飾りやしめ縄、子どもたちの書初めなどが入れられ火入れされた。日吉台にとつて飛躍の願いを込めた午年のどんどんは、炎は高く大きく、参加者らはどんどん焼きの前で無病息災と家内安全を祈願していた。このあと子どもたちが竹棒の先につけたおもちを残り火で焼き、ふるまわれた豚汁と焼きもちを味わい楽しいひとときを過ごした。

## 笑顔はじける子どもたち

月10、11日の両日、日吉台小学校で開催された。学区民会議の日吉台夢・未来事業推進委員会(森育寿会長)が、あるとさと日吉台の伝統行事を生みだし、ふるさとの良さを子どもたちに伝えるため、平成19年から行っている日吉台の新春の風物詩。「もちつき」「どんど焼きまつり」とも、子どもたちを中心多くの住民が参加、親睦と交流を深めた。

# 新春にあらたな願いを込め もちつき、どんど焼きまつり



どんど焼きの残り火でおもちを焼く参加者たち



代わるがわる交代でもちつきをする子どもたち



ほくほくの焼きイモを笑顔いっぱい。マナ☆ビバに参加の子どもたち

学区社会福祉協議会の支援を受ける日吉台小コミュニティスクール事業、「寺子屋プロジェクト・マナ☆ビバ」が、12月26日、日吉台小学校で開か

## 寺子屋プロジェクト・マナ☆ビバ開催 ほくほくの焼きイモに笑顔

れ、約30人の子どもたちが参加した。子どもたちは、まず、学校を舞台とした大規模な鬼ごっこ「ハント」に挑戦。日吉台小に隣接する至明こども園の園児も加わり、年齢差を越えて鬼ごっこを楽しんだ。力いっぱい元

が行われていた。  
新しいワイヤレスアンプは、AC電源使用時出力22ワット、AC電源、乾電池、ニッケル水素充電池、車載用バッテリーの4電源方式。ワイヤレスアンプは、平成25年8月から使用しているもので老朽化から、音声が途切れたり、音がひずんだりして調子が悪く5年ほど前から更新申請

## ワイヤレスアンプ新調

### 日吉台公民館



日吉台公民館は、同館で行われる会議に使うワイヤレスアンプを新調した。これまで使っていたワイヤレスアンプは、平成25年8月から使用しているもので老朽化から、音声が途切れたり、音がひずんだりして調子が悪く5年ほど前から更新申請

